



BILAN^{LE}

2 0 1 4 - 2 0 2 0

Si on se disait tout...



Élections Municipales - 15 et 22 mars 2020
Liste **Brumath pour Tous** conduite par **Etienne WOLF**

ÉDITORIAL

Madame, Monsieur, Chers Concitoyens,

En 2014, vous nous avez accordé votre confiance pour continuer à prendre en charge la destinée de notre Ville.

Les engagements que nous avons pris, ont été tenus avec courage et sérénité dans un contexte très difficile. En six ans, l'Etat a diminué nos dotations de 2.200.000 €, nous obligeant à des mesures d'économie pour le fonctionnement de notre Ville. Ces baisses de ressources nous ont également obligés à ralentir le rythme des projets en cours pour ne pas être obligés d'endetter Brumath.

Grâce à la compétence et à la volonté de notre équipe, nous avons répondu à vos attentes du mieux possible dans une démarche d'intérêt général.

En six ans, Brumath est devenue plus accueillante, plus sûre, plus harmonieuse. Nous avons fait de notre centre-ville un centre de vie grâce à la Cour du Château où les différentes générations ont plaisir à se rencontrer.

Nous avons réalisé nos promesses en limitant la pression fiscale, en respectant notre environnement et en préservant un cadre de vie agréable.

Je vous invite à découvrir les grandes lignes de notre bilan et à venir nous rencontrer lors des réunions publiques au cours desquelles nous vous présenterons notre projet pour l'avenir. La liste « Brumath pour Tous » que j'ai l'honneur de conduire, compte sur votre soutien pour poursuivre son action au service de tous les Brumathois.

Votre Maire, **Etienne WOLF**

BRUMATH, VILLE DE DIALOGUE

La démocratie participative, certains en parlent, nous l'avons faite !

COMMISSIONS MUNICIPALES OUVERTES

Sur les 9 commissions municipales, certaines ont été ouvertes à des non élus pour s'adjoindre des avis et des compétences externes comme pour la Commission Culture et Animation, la Commission Solidarité ou la Commission de la Forêt pour les commissions sur le terrain.

RENCONTRES CITOYENNES

Ces rencontres, qui se sont tenues tous les deux ans, ont permis aux Brumathois d'interroger directement le Maire et les Adjoints sur tous les sujets les intéressant.

COMMUNICATION ET INFORMATION

Le Brumath Contact, qui paraît quatre fois par an, a vu sa maquette modernisée et sa pagination passer de 24 à 28 pages. Un nouveau site internet, plus fonctionnel, a été mis en place ainsi que 2 panneaux lumineux d'information supplémentaires. La communication de la Ville sur les réseaux sociaux s'est intensifiée grâce à notre page Facebook à laquelle s'est rajoutée un compte Instagram.

RÉUNIONS PUBLIQUES D'AMÉNAGEMENT

Lors de chaque aménagement de rue, les riverains sont invités à prendre connaissance des projets pour permettre leur amélioration ou pour proposer des modifications. Ainsi, des réunions se sont tenues avant que le projet ne soit définitif pour la Rue des Roses, Rue Neuve, Rue des Thermes, Rue du Collège, Rue des Mésanges, Avenue de l'Europe, Route de Geudertheim.

PERMANENCES

Le Maire et les Adjoints se tiennent à la disposition des habitants qui auraient un problème à leur soumettre, soit lors des permanences hebdomadaires du lundi soir, soit sur rendez-vous.

CONSULTATION CITOYENNE

Cette procédure a été mise en place pour le sens de circulation du secteur rue Basse/rue des Jardiniers. Les réunions de riverains n'ayant pas abouti, il a été proposé aux riverains du secteur de départager les propositions par une consultation citoyenne qui, avec une participation d'environ 60 %, a permis de valider un choix. Lors de la mise en œuvre de la deuxième réforme des rythmes éducatifs, une consultation avait également permis aux parents et à tous les acteurs des temps de l'enfant d'exprimer leurs attentes et de construire avec les élus l'organisation actuelle.

CONSEILS DE GOUVERNANCE

Pour accompagner les élus dans leurs décisions, surtout lorsque les enjeux sont très techniques, un certain nombre de comités ont été mis en place ou consultés comme le Conseil de Solidarité, l'Observatoire de l'enfance, La Commission Communale des Impôts Directs, le Comité Communal d'Action Sociale ou le Comité de pilotage de la Smart City.



BRUMATH, VILLE VERTE

ZÉRO PHYTO

Un plan de gestion différenciée, une réflexion d'aménagement de la voirie et des espaces publics, une acceptation de la végétation spontanée ont permis la suppression des produits phytosanitaires. Effort couronné par une récompense : deux libellules arborent fièrement nos entrées de ville.

CHEMINEMENTS PIÉTONS

De nombreux parcours pédestres à l'ouest de la Ville permettent de s'oxygéner soit en forêt avec le sentier "d'Ici et d'Ailleurs", l'Abfluss et plus récemment le "Waldstresel" qui a fait peau neuve.



Le Waldstresel

ECLAIRAGE MOINS GOURMAND EN ENERGIE

L'éclairage public a été modernisé avec le remplacement des ampoules à vapeur de sodium ou de mercure par des LED moins consommateurs d'énergie dans 62 rues. 619 luminaires ont ainsi été remplacés en six ans, soit 38% du parc d'éclairage public. A chaque rénovation de bâtiments publics, le remplacement des ampoules classiques par des LED contribue également à diminuer notre empreinte carbone.

CHAUFFERIE BIOMASSE

La chaufferie biomasse du centre-ville alimente, via un réseau de chaleur, l'ensemble des bâtiments publics du centre-ville, soit 7000 m². Le miscanthus planté sur 15 hectares dans les zones de protection de captage d'eau est une énergie renouvelable par excellence puisqu'un hectare de miscanthus équivaut à 6000 litres de fuel et repousse tous les ans de manière naturelle.

VÉHICULES PROPRES

Avec l'acquisition de deux véhicules électriques pour les services municipaux, nous progressons dans la transformation progressive de notre parc de véhicules afin qu'il devienne moins polluant.

DÉPLACEMENTS DOUX, PISTES OU BANDES CYCLABLES

L'usage de la bicyclette est favorisé par un accroissement du maillage des bandes et pistes cyclables ainsi que par l'agrandissement de l'abri à vélos de la Gare, la création d'un abri à vélos sécurisé au Centre Omnisport et d'un autre à la Gare de Stephansfeld. Aujourd'hui à Brumath c'est près de **13 kilomètres de voies cyclables**... Plus de vélos en ville, c'est plus de places de stationnement libérées !

BORNES DE RECHARGE ÉLECTRIQUE

Les véhicules électriques sont de plus en plus nombreux et contribuent au développement durable. Nous avons installé 6 accès de recharge pour accompagner ces nouvelles pratiques. Mises en place ces deux dernières années, elles ont été utilisées 511 fois pour un total de 2353 heures d'utilisation.



BRUMATH, VILLE SPORTIVE

En 2014, nous écrivions : «Nous poursuivrons et intensifierons la politique d'aide aux associations. Nous les soutiendrons et nous continuerons à les accompagner dans leur développement et dans leur évolution en mettant à leur disposition les équipements et les infrastructures nécessaires ». C'est chose faite !

Brumath a obtenu très récemment le LABEL « Ville sportive » par le Comité Régional Olympique et Sportif. Ce label récompense la politique sportive de la Ville ainsi que l'investissement des nombreux dirigeants et bénévoles qui se dévouent tout au long de l'année dans nos salles, stades ou autres espaces dédiés.

Brumath compte près de 30 associations sportives et 2.147 licenciés. Tous les équipements sportifs sont mis gratuitement à disposition des clubs et un soutien logistique est assuré lors des grandes manifestations sportives.

Le projet phare a été la requalification du stade avec la construction d'une piste d'athlétisme de 8 couloirs, la mise aux normes des terrains de football et un demi-terrain en gazon synthétique. Ce site, qui a vocation à accueillir les sports-loisirs et sport-santé, sera ceinturé d'un parcours de cross-running avec un passage en forêt et des agrès qui jalonnent le parcours.

Les jeunes n'ont pas été oubliés avec la mise en œuvre d'un city stade (foot et basket) après le Pumprack et le Skate-park qui fonctionnent déjà depuis quelques semaines. La rénovation des courts couverts au Tennis, un nouveau praticable dans la salle de gymnastique, un terrain de pétanque, un nouveau Pas de tir à l'arc sont les autres principales réalisations de ce mandat.



Donner aux enfants des conditions d'apprentissage optimales et leur permettre de s'épanouir étaient notre engagement en 2014. Engagement tenu !

ENFANCE ET PETITE ENFANCE

La création et le développement du **Relais d'Assistants Maternels** qui accompagne nos 90 Amat au quotidien mais aussi les familles pour lesquelles il constitue un guichet unique pour trouver un mode d'accueil. L'offre d'accueil collectif n'a pas été oubliée puisque le projet du Multi-accueil de la ZAC de la Scierie offrira à terme 56 places d'accueil supplémentaires pour toutes les familles. **L'observatoire de l'enfance** a été mis en place donnant ainsi aux élus un précieux outil d'aide à la décision.

& ÉDUCATIVE

ECOLE

La mise en place d'une nouvelle sectorisation pour garantir des effectifs équilibrés dans les différentes écoles, évitant ainsi au maximum des fermetures de classe malgré une baisse globale du nombre d'élèves. L'augmentation de l'offre d'**enseignement bilingue** avec l'ouverture d'un second site maternel à l'EM Cigognes. L'entrée de nos écoles maternelles et élémentaires dans l'ère du numérique avec l'installation de vidéo projecteurs interactifs dans les classes et la mise à disposition d'ordinateurs portables.

PÉRISCOLAIRE

L'ouverture d'un second accueil périscolaire, dédié aux élèves de l'Ecole Schuman, porte le nombre de places d'accueil offertes à 405 contre 285, soit une augmentation de plus de 42 % du nombre de places offertes. Plus de 50 % des enfants scolarisés à Brumath fréquentent l'accueil périscolaire; Les études pour la rénovation du groupe scolaire Cigognes-Schuman et la construction du **nouvel accueil périscolaire** Rue Charles Diemer sont en phase finale. La réforme de la tarification périscolaire afin qu'elle soit plus juste et permette à toutes les familles de bénéficier de ce service quelle que soit leur situation financière. Un nouveau marché de restauration scolaire avec plus d'approvisionnements en filière courtes, plus de produits issus de l'agriculture biologique et des menus végétariens.

BRUMATH, VILLE SOLIDAIRE

Soutenir des initiatives et des actions de solidarité pour que chaque citoyen trouve sa place dans notre société était dans notre projet en 2014, ces objectifs ont été atteints !

ÉPICERIE SOLIDAIRE

L'épicerie solidaire a ouvert ses portes en janvier 2018. Les familles en difficulté ont désormais accès à des produits de première nécessité contre une participation financière de 10% du prix réel. En contrepartie, les bénéficiaires signent un contrat et s'engagent à participer à des ateliers de redynamisation leur permettant d'améliorer leurs conditions de vie et de retrouver une autonomie financière. En deux ans, 140 familles ont été accueillies.

LIEN AVEC NOS AÎNÉS

Les actions en faveur de nos aînés ont été diverses. Nous avons continué à organiser la traditionnelle fête des aînés. La distribution de roses à l'occasion de la fête des fleurs a été réinstaurée. Un nouveau service «Bricol'âge» a été lancé pour venir en aide à ceux qui ne sont plus en mesure d'effectuer certains petits travaux à leur domicile. Un travail pour la mise en place d'un **transport solidaire** est en cours et devrait être mis en fonction avant l'été.

LUTTE CONTRE LA FRACTURE NUMÉRIQUE

Grâce à la médiathèque et à des bénévoles, l'offre de **formations informatiques gratuites** a été renforcée. Depuis septembre 2019, près de 50 personnes ont pu suivre des cycles de formation (initiation, manipulation photo...). Si les plus concernés sont les seniors, tous les Brumathois qui en ont besoin peuvent s'inscrire.

PACTE SOCIAL LOCAL

Un Conseil de Solidarité (CS) a été mis en place dans le cadre du Pacte Social Local Brumath-Basse Zorn piloté par le Conseil Départemental. Ce CS réunit une fois par mois les différents acteurs du domaine social (élus, assistantes sociales, bailleurs sociaux, associations...). Il permet d'améliorer la circulation d'informations entre les différents acteurs et de répondre de façon plus efficace aux besoins.



LOGEMENT AIDÉ ET POUVOIR D'ACHAT

La question de l'accès au logement à un prix abordable a été une préoccupation forte ainsi que la possibilité d'accéder à la propriété pour tous. Cela concerne non seulement les familles les plus modestes mais aussi les classes moyennes qui peinent à se loger aux prix du marché. Il faut rappeler que 65% de la population a un niveau de revenu autorisant l'accès à un logement aidé. 12 logements aidés destinés à la location et 15 logements en accession sociale à la propriété ont été livrés en 2019.

Les études préalables aux travaux d'amélioration des logements gérés par Habitat de l'III rue des Romains, Aubépines et Millerand ont été réalisées. Il s'agit d'un projet de plus de 6.000.000 € ayant pour objectif de diminuer les dépenses énergétiques des locataires, d'améliorer leur confort mais aussi leur cadre de vie.

Par ailleurs, une convention a été signée avec l'association ACTIOM afin que les Brumathois puissent bénéficier du dispositif « Ma Commune, Ma Santé » qui permet de souscrire une **complémentaire maladie à des prix négociés**.

BRUMATH, VILLE DYNAMIQUE

Dynamiser l'économie locale pour favoriser les emplois de proximité était notre volonté, elle s'est concrétisée !

DYNAMISME ÉCONOMIQUE

L'attractivité des commerces du centre-ville est une de nos préoccupations principales. En partenariat avec la CAH et la Chambre de Commerce, nous avons lancé une étude sur le commerce de centre-ville qui débouchera sur un plan d'action pour préserver la diversité de l'offre commerciale. Avec la Communauté d'Agglomération et l'Etat, nous sommes également en train de signer une convention pluriannuelle ORT (**Opération de Revitalisation du Territoire**). Ce nouveau dispositif destiné à renforcer la vitalité des centres-villes nous donnera de nouveaux outils juridiques et financiers pour aider les commerces qui sont déjà installés comme ceux qui envisagent de le faire.

DESSERTE SNCF

Brumath est un point stratégique sur l'axe Strasbourg-Metz et Nancy. Nous avons la chance d'avoir deux gares sur notre ville et **70 arrêts par jour**, permettant une desserte optimale. L'attractivité de nos gares entraîne une forte demande en stationnement. Des études sont en cours par la Communauté d'Agglomération pour la création de places de parking supplémentaires.

TRANSPORTS URBAINS RITMO

Avec la mise en place de la Ligne 10 Ritmo, les relations Brumath - Haguenau sont renforcées. Ritmo, c'est aussi du **transport urbain** à l'intérieur de Brumath avec 5 arrêts de bus.

QUARTIER DE LA SCIERIE

Le quartier de la Scierie c'est 300 logements pour tous types de foyers et de budgets, à proximité de la gare et de la Plateforme d'activités avec, à terme, des commerces, des services et une crèche de 56 places. Nous ne sommes pas dans une logique du bâti collectif contre le bâti individuel. Au contraire, nous proposons dans cet **éco-quartier** un parcours résidentiel avec des offres d'appartements de 2 à 5 pièces et des maisons individuelles. Les ménages, selon leurs revenus et leur parcours de vie, trouveront une réponse à leurs besoins.

DES RUES RÉGULIÈREMENT RÉNOVÉES

Depuis de nombreuses années, nous investissons dans la rénovation de la voirie. Parmi les dernières réalisations : la rue des Roses, la rue de la Gare, l'Allée des Acacias et la rue du Château, l'Impasse des Chanvriers, la rue des Thermes, l'Avenue de l'Europe et la rue des Cigognes. La rénovation lourde de la route de Geudertheim est commencée et s'achèvera avant l'été. La réfection des voies est toujours accompagnée de la modernisation de l'éclairage public et du renouvellement des réseaux d'eau et d'assainissement.

Si on se disait tout...

A BRUMATH ON N'ARRÊTE PAS DE CONSTRUIRE ?

Le nombre de logements construits résulte de la forte demande due à l'attractivité de la ville avec ses deux gares, ses deux accès à l'autoroute, la Plate-forme Départementale d'Activités et enfin le zonage loi Pinel qui attire les investisseurs.

La Ville ne décide pas de construire ou d'attirer les promoteurs. Elle répond à une demande très forte de logements et n'accorde les permis de construire que s'ils sont conformes aux règles du PLU.

La politique menée par la Municipalité depuis plusieurs années est exigeante envers les promoteurs immobiliers. En effet, toute construction de 12 logements et plus, doit comporter un quart de logements aidés accessibles à plus de 60% de la population.

Malgré cela, nos jeunes peinent à trouver à se loger sur Brumath tant la demande est forte. Il y a actuellement 140 demandes de logement non satisfaites et le délai moyen d'attente d'un logement aidé est de 11 mois.



Quartier de la Scierie

BRUMATH, VILLE ATTENTIVE

Protéger nos concitoyens et leurs biens, sécuriser leurs déplacements et mettre en place des actions éducatives et préventives en faveur de la sécurité routière étaient nos objectifs en 2014, objectifs atteints !

LUTTE CONTRE LES INONDATIONS

Poursuite des travaux de protection des quartiers Nord de la Ville avec un ouvrage au Manet et le lancement d'un **bassin de rétention** route de Pfaffenhoffen. En attente de labellisation du Programme d'Action et de Prévention des Inondations qui permettra de lancer des chantiers subventionnés de plus grande envergure. En parallèle, des négociations sont menées avec le monde agricole pour l'aménagement d'hydraulique douce pouvant contenir le ruissellement à l'échelle de la parcelle.

VIDÉO PROTECTION

Pour lutter contre les incivilités, notre Ville s'est dotée d'un système de vidéo protection. Un certain nombre de lieux sont désormais sous l'objectif de caméras : la Place de la Gare, la Place de la Liberté, la Rue Raymond Poincaré, la Place Victor Fischer, la Rue du Château, la Cour du Château, la Rue Jacques Kablé, le Jardin des Tilleuls. La Police Municipale a désormais de nombreux outils à sa disposition pour lutter contre les incivilités, la délinquance routière et la prévention des cambriolages en coordination avec la Gendarmerie.



PRÉVENTION ROUTIÈRE

Nos policiers municipaux participent activement à l'éducation de nos plus jeunes par des **formations à la sécurité routière** dans les écoles. Depuis deux ans, chaque élève de CP reçoit un dispositif rétrofléchissant pour assurer sa sécurité sur le trajet domicile-école.

VIVRE EN SÉCURITÉ

Pour lutter contre les cambriolages, nous avons généralisé l'Opération Tranquillité Vacances sur l'ensemble de l'année. En vous inscrivant à la Police Municipale durant vos absences, votre domicile est régulièrement surveillé. L'augmentation du nombre de patrouilles et une meilleure coordination avec la Gendarmerie ont permis d'obtenir des résultats encourageants, ainsi en 2019, **la délinquance a baissé** de 11% et les cambriolages de 19%

CIRCULATION APAISÉE

La Vitesse c'est dépassé ! Rouler vite en ville pour gagner du temps est une illusion. La mise en place de zones 30 et de zones de rencontre, entraîne une circulation apaisée et moins d'accidents. Même s'il y a toujours quelques fous du volant, les mesures de vitesse effectuées par les **radars pédagogiques** sur plusieurs mois démontrent un respect à plus de 85% des limitations de vitesse. La moyenne des vitesses constatées est plutôt rassurante : Rue Basse : 28km/h – Allée des Acacias : 33 km/h – Rue de la Rivière : 33 km/h – Avenue de l'Europe 37 km/h (au lieu de 50).



BRUMATH, VILLE ANIMÉE

Dans une ville où il fait bon vivre, la pratique des loisirs contribue à l'épanouissement de la personne. Encourager les dynamiques culturelles locales, susciter les initiatives et soutenir la culture sous toutes ses formes faisaient partie de notre projet, ils se sont concrétisés !

UNE VIE ASSOCIATIVE RICHE

Brumath compte près de **100 associations**. Cette richesse permet à chaque concitoyen, jeune ou moins jeune, de trouver son loisir dans les domaines sportifs, culturels ou ludiques. La Ville est un partenaire du monde associatif et encourage ses concitoyens à s'investir dans une des structures pour porter de nouveaux projets. Le dynamisme de notre tissu associatif est reconnu et contribue au rayonnement de notre ville bien au-delà de nos murs.



Exposition Stoskopf

UNE OFFRE DE LOISIRS EXCEPTIONNELLE

Le Plan d'Eau est un site de loisirs par excellence qui accueille de nombreux évènements toute l'année. Pendant la saison estivale, il fait le bonheur de nombreux baigneurs qui peuvent profiter d'un cadre naturel exceptionnel. La ville, consciente de ce joyau, l'entretient et l'améliore chaque année. Les principaux travaux de ce mandat sont la réfection du chemin allant du parking à la plage, la rénovation des toilettes du parking, la construction d'un nouveau poste de secours, la mise en place d'un ponton dans la partie baignade surveillée... Les loisirs à Brumath, ce sont aussi les **14 salles de cinéma** du Pathé et les 6.500 m² dédiés aux loisirs depuis l'ouverture du BAX Bowling qui en plus de ses 28 pistes propose 7 autres activités ludiques.

UNE VIE CULTURELLE INTENSE

Culture et Animations sont les moteurs pour faire bouger la Ville. **"Il se passe toujours quelque chose à Brumath"** tout au long de l'année... Que ce soit le mois du « Regard sur un Pays », la cavalcade des enfants pour carnaval, le Festival de l'élevage, le Week-end des jeunes talents, l'Auberge Espagnole, le Sentier Fantastique, le marché de Noël... sans compter les expositions, concerts, spectacles... il y en a pour tous les goûts et tous les âges. La médiathèque est un acteur incontournable de la vie culturelle Brumathoise et ses **2.472 abonnés** sont régulièrement rejoints par d'autres concitoyens lors des spectacles, expositions et animations.

Si on se disait tout...

BRUMATH VILLE MORTE ?

À l'approche des élections on entend souvent les mêmes rengaines, Brumath serait une ville dortoir, une ville morte...

Tout dépend, bien entendu, ce que l'on entend par ville dortoir et avec quelle autre ville on compare. C'est sûr que par rapport à une ville comme Strasbourg, Brumath semblera bien morte... mais si nous comparons à d'autres villes de taille équivalente dans le Bas-Rhin...

Quelle ville de 10.000 habitants dans le Bas-Rhin peut proposer à ses habitants 12 restaurants, 6 snacks, 14 salles de cinéma, 28 pistes de bowling, 1 plan d'eau aménagé et 29 activités sportives* différentes ?

* Athlétisme, badminton, basket, billard, bowling, danse, équitation, escalade, football, gymnastique, haltérophilie, handball, judo, karaté, marche nordique, monocycle, musculation, pêche, pétanque, plongée, randonnée, ski nautique, tennis, tennis de table, tir, tir à l'arc, trampoline, triathlon, yoga



BAX Bowling

Rien qu'en 2019, un brumathois, qui aurait l'envie de sortir de chez lui, aurait pu choisir entre 138 manifestations et activités différentes dont 13 concerts, 10 conférences, 19 expositions et une quinzaine de manifestations grand public.

BRUMATH, VILLE BIEN GÉRÉE

Notre engagement en 2014 était que Brumath resterait une Ville dont la pression fiscale serait maîtrisée. De 2014 à 2020 les taux n'ont augmenté que de 3% en six ans, engagement tenu !

FISCALITÉ COMMUNALE MAÎTRISÉE

Malgré une baisse cumulée de dotations de la part de l'État de 2.200.000 € en six ans, les taux des taxes communales en 2020 seront identiques à ceux de 2019. Il est à noter que nous n'avons pas augmenté la pression fiscale depuis 2015 et que Brumath reste l'une des communes où les impôts locaux sont les plus bas dans le Bas-Rhin dans la catégorie des villes de 9.000 à 20.000 habitants.

BAISSE DE LA DETTE

La Ville de Brumath poursuit sa politique de désendettement. Le poids de la dette est passé de 654 € par habitant en 2014 à 400 € en 2019 et ne sera plus que de 341€ fin 2020. (La moyenne nationale pour des villes de même taille est une dette de 844 € par habitant)

DETTE : Tendances depuis 2014 : -10% / an



Argus des Communes 2020 – Contribuables Associés

En diminuant son endettement, la Ville fait des économies qui lui permettent d'avoir plus de moyens financiers tant pour le fonctionnement que pour l'investissement.



Argus des Communes 2020 – Contribuables Associés

APPRÉCIATION DE LA GESTION DE BRUMATH PAR CONTRIBUABLES ASSOCIÉS

NOTE D'APRÈS LES DÉPENSES DE FONCTIONNEMENT :

Argus de Contribuables Associés

Evaluation de la commune d'après ses dépenses

Montant des dépenses par habitant en 2 018 : **632 €**
Médiane des communes de même taille : **927 €**



L'AGGLOMÉRATION MOTEUR DE NOTRE DÉVELOPPEMENT

D'aucuns, qui prônent aujourd'hui à longueur de journée, les vertus de la Communauté d'Agglomération de Haguenau (CAH) et d'une collaboration renforcée avec elle, étaient il y a quelques mois encore, bien moins enthousiastes voire même farouchement opposés à l'adhésion de la Communauté de Communes de la Région de Brumath à la CAH.

Cette Communauté d'Agglomération, forte de 36 communes, Brumath a participé à sa construction. La CAH et son fonctionnement n'ont pas été imposés à Brumath. Les élus de Brumath ont très largement contribué à façonner l'agglomération d'aujourd'hui. La Ville de Brumath reste aux commandes chez elle.



Qui aurait pu imaginer il y a quelques mois encore :

- ✓ Une ligne de **transport en commun** au sein même de la Ville avec pas moins de 5 arrêts entre l'extrême sud du quartier de Stephansfeld et la sortie de Brumath vers Kriegsheim pour moins de 1€ ? Et ce réseau est appelé à s'étoffer dans les mois qui viennent pour desservir la Gare, la Zone de loisirs (Pathé, Bowling,...), la Plateforme d'activités (PDA) ;
- ✓ Un raccordement de chaque foyer Brumathois à la **fibres optique** intégralement pris en charge par la CAH pour un montant de plus d'un million d'Euros
- ✓ Un nombre de places d'**accueil périscolaire** offert aux familles en augmentation de 73% en 3 ans
- ✓ Une économie de plusieurs milliers d'€ pour le budget de la Ville dans le cadre de ses achats de biens ou de services grâce aux **groupements de commandes** ainsi que la prise en compte des enjeux environnementaux, sociaux et sociétaux dans les critères de consultation et d'attribution (développement durable, clauses sociales, parité)
- ✓ La **mutualisation de personnels** ayant des compétences spécifiques dont la Ville seule n'aurait jamais pu s'attacher les services :
 - > Dans le domaine de la restauration scolaire pour veiller au respect de l'approvisionnement en filières courtes, en produits bio dans tous les restaurants scolaires
 - > Dans le domaine des Systèmes d'Information Géographiques
- ✓ Une **ristourne de 30 €** sur le prix de la collecte des ordures ménagères pour les usagers
- ✓ **L'accès à 7 déchèteries** au lieu de 2, ce qui offre plus de possibilités en termes de jours et heures d'ouverture, y compris le Dimanche
- ✓ Des **prêts jeunes créateurs** d'entreprise grâce à la contractualisation avec la Plateforme d'initiatives locales et la participation de la CAH
- ✓ La création d'un **Conseil intercommunal de la Jeunesse**, dans le prolongement des deux Rendez-vous de la Jeunesse
- ✓ La création d'un Passeport pour un accès de tous les habitants de la CAH à **toutes les médiathèques** et bibliothèques de l'Agglomération
- ✓ Un soutien aux coopérations culturelles et aux pratiques favorisant le **bilinguisme**.



LES RENCONTRES

La liste **Brumath pour Tous** conduite par **Etienne WOLF**
vous propose les rencontres suivantes :

- > **Mercredi 12 Février 2020 à 20h** à l'EPSAN à Stéphansfeld
- > **Vendredi 21 Février 2020 à 20h** à la Grafenbourg
 - > **Jeudi 5 Mars 2020 à 20h** au Centre Culturel
 - > **Jeudi 12 Mars 2020 à 20h** à l'Hôtel de Ville

Renseignez-vous, Rejoignez-nous !

 brumathpourtous@gmail.com

 [brumathpourtous](https://www.facebook.com/brumathpourtous)

 [brumath_pour_tous](https://www.instagram.com/brumath_pour_tous)

RETROUVEZ-NOUS SUR

www.brumathpourtous.fr